
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  ゲスト           ビジター 

宮崎県知事 河野俊嗣様   増田秀文様（宮崎西RC） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外国人観光客とお喋りしながら記念写真を撮ったりと、

いたってのんびりした雰囲気です。そこで妻のひと言、

「ようするに、とってもゆるいのね。」そしたら地元の方 

 

 

□会長の時間        会長 多賀 学昭 君 

皆様今日は。ご出席あり

がとうございます。 

本日は例会に宮崎県知事 

河野俊司様がゲストとして

おいでくださり、お話をし

て頂けるという、我が高鍋

ロータリークラブの歴史に

残る日となりました。河野

知事にはお忙しい中お時間

を割いてお越し頂き誠にありがとうございます。心より

歓迎申し上げるとともに深く感謝申し上げます。  

さて、卒業式のシーズンとなりました。皆様方の中にも

お子様やお孫さんが卒業し、進学や就職という節目を迎

えられたおうちがあろうかと思います。私のところの幼

稚園も今週の土曜日、3月 15 日が卒園式で、今はその準

備の真っ最中です。先日、年長クラスでは卒園前のお茶会

を開きました。園児は年長さんになると毎月裏千家の先

生に来ていただいてお稽古をいたします。そしてひな祭

りにお父さんお母さん方をお招きしてお茶会を開き、お

点前を披露します。コロナ以前には当日宮崎市から和菓

子屋さんに来ていただいて親子で季節のお菓子を作り、

そのお菓子を頂きながら園児が点ててくれたお抹茶薄茶 

を頂戴するというスタイルで実施し、とても楽しかった

のですが、残念ながらコロナでそれが出来なくなってし

まいました。それでも我が子のお点前を見守りながら、ち
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第 2336 回 令和 7 年 3 月 27 日プログラム 

 

 

 

 

 

高鍋ロータリークラブテーマ 

『共に語り、共に栄え、共に未来への種を蒔こう』 

第2730地区ガバナー      笹 山  義 弘 

中部グループガバナー補佐    戸 高   勝 利 

RI会長テーマ   『ロータリーのマジック』 

第2730地区テーマ  

『ロータリーのマジックで、ロータリーを楽しもう』 

3月の月間テーマ  

  水と衛生月間 

７．ＢＯＸ披露 

８．委員会報告 

９．点   鐘   

10．  

11．  

  

 

 

１．点  鐘  

２．ロータリーソング 

 それでこそロータリー 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間 

５．幹事報告 

６．出席報告 

 
本日の例会案内 

＊夜間例会＆観桜会   

点鐘 18：30 

          場所＝花いちもんめ 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

次週例会案内；４月3日（第2337回） 

 ＊月初めのセレモニー   ＊雑誌紹介 

 ＊PETS報告―会長エレクト 川上幸子君 

 ＊米山ランチ BOX    ＊例会終了後理事会 

第 2335回 例会内容（3/13） 

） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外部卓話  宮崎県知事 河野 俊嗣 様 



ょっぴり緊張してお茶を喫しておられるお父さんお母さ

んの様子は中々微笑ましいものです。当によく覚えてい

ます。「子どもの記憶力はまるで吸い取り紙のようだな。」

と驚かされます。そして先生の指導を受けながら静かに

作法に従ってお茶を点て客にお出しする。もちろん幼い

子どもですからたどたどしいけれど、ちゃんとやってそ

れを楽しんでおります。お茶道というのは不思議です。実

は私もほんの少しだけ裏千家流のお稽古をしたことがあ

りますが、先生の指導を受けながら作法を行じておりま

すと、目の前の動作に思わず集中して雑念がなくなりま

す。無我になるのです。茶道を大成した利休居士は侘茶

（わびちゃ）を主唱して禅と茶道の融合を図った人です

が、「お茶で悟りを開ける」「四畳半の草庵に一座の浄土

を建立（こんりゅう）する」旨のことをたびたび言ってお

ります。利休の教えの中で「和敬清寂」という言葉は最も

有名なものですが、茶席で大切な四つの心得としてまず

「和」、なごやかであること。そして「敬」、これは敬う

こと、大切にすること。和やかだけでは乱れてしまう、そ

こには秩序が無ければならないが、その秩序をどうやっ

て作るのか。当時は戦国時代、武力の時代でありますが、

力による秩序は永続しない。より強い者が出てくればま

たひっくり返る。「敬」とは人でも物でも大切に扱う、敬

にはまた「集中する」という意味もあるそうですが、互い

に尊重する、物や人を大事に扱うところに出てくる秩序

が本当に価値のある永続する秩序である、と言うのが利

休さんの考えであります。戦国時代という力と力がぶつ

かり合う時代にこういうことを主張した利休居士はやは

り偉い方だったと思います。それから「清」、清らかであ

る。濁った嫌な考えを持ち込まない。華美でなく質素で清

潔である。「寂」、落ち着いている。浮ついていない、謙

虚である。実はこれらのことは決してお茶席だけでのこ

とではなく、私たちの生活の指針として大変りっぱな考

えであると思います。そして振り返って見ると私たちの

祖父母の時代まで、日本人の家庭生活の中には脈々とこ

の文化が生きていたことに気づかされるのであります。 

時代の様相は変わりましたが、私はこの「和敬清寂」の

心は、家庭の中でも、職場の中でも立派に通用する精神だ

と考えています。そこに「一座の浄土を建立し」、生き生

きした人間的秩序と、生産性のある職場が生まれて欲し

いものだと願っております。今日は河野知事さんのお話

を皆さん楽しみにしておられるでしょうから、長話はや

めたいと思います。ご清聴ありがとうございました。 

 

□幹事報告＜文書案内＞   幹事 坂田 師通 君 

＊2025－2026年度のための 

地区研修・協議会開催案内 

日時 2025年5月18日(日) 

  本会議 10：00～12：20 

  エレクト会議 13：00～ 

  分科会 13：30～14：30 

 場所 野口記念館 

 

□米山奨学生奨学金授与（最後となりました） 

  

 

□米山奨学生近況報告       鐘 梓軒 君 

こんにちは、ショウです。 

 あっという間に 3月になり

ました。今日は、私が出席す

る高鍋ロータリークラブ例会

の最終回となります。 

 近況報告をさせていただき

ます。私の博士課程の修了は

今月末に見込んでいて、間も

なく６年間の日本留学生活が

終わりを迎えます。大学の用事は、ほとんどありませんの

で、家の片付け、荷造り、就職活動、体重を減らすために

ジムトレーニングと、気分転換にアルバイトに時間を費

やして、のんびりと過ごしています。今は、中国での就職

先が 2 ヶ所程度、オファーが来ている状況で色々と検討

中です。 

この 6 年間の日本にいる日々を振り返ったら、博士課

程まで修了できるとは、最初に日本に留学することを決

定した時には、とても考えられませんでした。去年の3月

までの留学の費用は、1/3は自力で、2/3は家族からの仕

送りで支えてきました。どうにか、ここまでやり抜きまし

たが、「いつも忙しかったので、学業、バイトの記憶しか

残らなかった」と虚しく感じました。そこで、最後の一年

はロータリー米山奨学金に受かったのは私にとって大き

いです。経済面の方は楽になりました、生活を支えるため

にアルバイトをしなくてはならない日をやっと終えて、

その分の精力を学業に投入することができました。私は

「文化交流」のことに無関心な人でしたが、ロータリーク

ラブの卓話で初めて触れる機会がありました。初めて他

国の人の立場、視点から自国のことを考えることと、真面

目に設計した話題を日本人に紹介することができて、来

る前にとても思えませんでした、ロータリー米山奨学金

が私の留学生活を充実したのです。 

楽しい、充実した一年間の奨学生生活が送れました、心

から感謝申し上げます。 

最後にもう一つの報告です。3月 24日にシーガイアで

宮崎大学の卒業、修了式が開催されますが、私は今年の大

学院留学生の代表と指定していただきました。代表挨拶

のスピーチがありますので、来ていただけたら幸いです。 

 

 

 

 

 
 



□鹿児島ロイヤルホテルにて終了証授与（2 月 16 日） 

 

カウンセラーの石田喜克君一年間お疲れ様でした。 

  
 

 

☐ＢＯＸ披露   親睦活動委員長 高橋 康朗 君 

＜ニコニコ・財団・米山BOX＞ 

【多賀学昭君】河野知事、ご多 

用の中ご訪問いただき誠 

にありがとうございます。 

お話をお聞きするのを楽 

しみにしています。 

【坂田師通君】宮崎県知事河野 

俊嗣様ようこそ高鍋ロー 

タリークラブへ。本日は 

よろしくお願いします。 

【黒木敏之君】河野知事をお迎えして。ありがとうござい 

ます。 

【橋口清和君】河野俊嗣宮崎県知事をお迎えして。次男の 

  橋口佑生がこども政策課副主幹でお世話になってい 

ます。今日は宜しくお願い致します。 

【岩村文夫君】今月は結婚記念だそうです。先週は風邪で 

休みましたが記念日も忘れていました。夫婦とも忘 

れています。話にもなりません。 

【藤本範行君】本日は河野知事に高鍋RC迄来ていただき 

全員感激しています。卓話がとても楽しみです。よろ 

しくお願いします。 

【長濵博君】河野知事をお迎えして。本日は宜しくお願い 

致します。新富町新田原の件対応宜しくお願い申し 

上げます。 

【野添勝久君】河野知事ご多忙の中、有難うございます。 

卓話がとても楽しみです。 

 

☐出席報告      出席委員長 児玉 幸則 君 

 

 

出席状況報告（3/13） 

会   員  数 38名 

出 席 会 員 数 29名 

ホーム出席率 78.38％ 

修正出席率 83.78％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       4月の例会プログラム  

 

   4/3  2337回  月初めのセレモニー・ 

            雑誌紹介・PETS報告―川上幸子君・ 

            米山ランチBOX・ 

            例会終了後理事会開催 

   4/10 2338回  会員卓話―図師君・甲斐君 

            ポリオBOX 

   4/17 2339回  会員卓話―岡島君 

            100万ドルランチBOX 

            例会終了後プログラム委員会 

   4/24 2340回  早朝例会  7：00～8：00 

ロータリー公園清掃 

 

 

 

 

ピアノ演奏 森幸子さん 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
本日の食事 

 

 

 

 

 

副ＳＡＡ 

青木善明君 

 

 

 

 

 


